



monschau touristik

Flyer 43

En route à Kalterherberg

Sur les traces de l'apôtre des Hautes Fagnes

Randonnée culturelle de l'association de l'Eifel de 9,5 km

Nulle part dans le pays de Monschau, on ne découvre tant de preuves de l'histoire historique de l'église et de la profonde piété du peuple que dans l'ouest de Kalterherberg.

Suivez d'abord la rue « Monschauerstraße » en direction du nord et tourne à gauche après 300 mètres dans un chemin économique.

A la périphérie, il s'ouvre une vue magnifique sur le village « Kùchelscheid » appartenant à la Belgique et située à l'orée de la vallée du ruisseau « Rur » ainsi que l'enclave allemande « Ruitzhof » entourée du territoire national de la Belgique. (1) (sans image)

En descendant la rue « Fedderbach » vous arriverez à un parking. Ici, descendez le chemin à droite qui vous guide en bas jusqu'à la « Rur ». Après avoir traversé l'ancien pont du chemin de fer sur la nouvelle route cyclable « Vennbahn », vous suivez le sentier romantique qui serpente en montant à travers du bord de la forêt jusqu'à « Ruitzhof ». Le bout du chemin qui s'étend sur des grands prés de l'hameau, vous offre un panorama grandiose à l'ouest.

L'église paroissiale „Eifeldom“ de Kalterherberg avec ses deux clochers marquants domine l'horizon. (2) Ensuite vous passerez dans une forêt bien intéressante jusque vous arriverez à un grand rocher, le « Richelsley » avec sa croix des Hautes Fagnes, le « Kreuz im Venn » qui se trouve à six

mètres d'altitude et qui est construit en 1890. (3) (photo de couverture) Cette croix est connue dans le monde par le roman du même nom de Clara Viebig et rappelle à Stephan Horrichem, un fameux prieur du monastère « Reichenstein » de 1639 à 1686. Encore aujourd'hui, il est fort honoré comme « l'apôtre des Hautes Fagnes » à cause de son travail pastoral infatigable et son aide active pour les habitants nécessiteux. Les habitants de Kalterherberg ont offert la grotte « Lourdes » à leur curé Arnoldy en 1894. Il n'est pas seulement dans les annales, comme constructeur de l'église paroissiale présente. Pendant sa période d'activité de 44 ans, 13 jeunes hommes du village ont reçu l'ordination. Le rocher « Richelsley » est un endroit particulier également pour les géologues. Il y a environ 400 millions d'années que le ressac de la mer Devon a taillé les rochers en forme d'un caillou des conglomérats qui n'apparaît qu'à quatre endroits dans le pays de Monschau. (4)

Après avoir descendu un petit sentier de montagne, menant par un bois d'épicéas avec des nombreux arbustes de myrtille et en traversant de nouveau le tracé de la « Vennbahn », vous arriverez au monastère « Reichenstein » avec son étang idyllique. (5)

On a construit l'ancien monastère « Prämonstratenserkloster » environ en 1132. En 1802 il était dissous en train de la sécularisation et il était transformé en une ferme domaniale. D'abord, les nouveaux propriétaires utilisaient l'église comme usine textile jusqu'à la rénovation en 1972, puis après comme fenil. C'est un coup de chance que les bâtiments vénérables sont utilisés de nouveau comme monastère depuis le mois de septembre 2008. En traversant la vallée du ruisseau

« Ermesbach » qui est dominée par les constructions des ponts imposantes de l'ancien « Vennbahn », vous atteignerez le ruisseau « Rur ». Le torrent change son caractère en permanence. Une fois, ses eaux s'écoulent calmement dans son lit peu profond, l'autre fois des rapides les laissent passer avec fracas. (6)

En passant des rochers énormes vous arriverez à la chapelle « Norbertuskapelle » qui se « blotte » contre un versant tout près du pont de la « Rur ». (7) Tous les ex-votos, fleures et bougies montrent que pour beaucoup de personnes souffrant des situations difficiles, la petite chapelle est un lieu pour demander l'aide au Saint Judas Thaddäus.

De l'autre côté de la route départementale, le chemin « Rosengasse » commence. D'abord, il mène par une vallée renaturée (8) avant qu'il arrivera à un versant clairsemé boisé. Après 650 mètres, tout près de l'ancien pont « Vennbahnbrücke » le cercle se fermera.

Ce que vous devez savoir :

- L'utilisation des chemins sera à vos risques et périls.
- La randonnée est marquée dans deux directions.
- La randonnée mène partiellement sur des chemins et des sentiers non traités. Pour ces raisons il sera conseillé de porter des vêtements et des chaussures adaptés aux conditions météorologiques.
- La carte de randonnée No. 3 « Monschauer Land und Rurseengebiet » de l'association « Eifelverein » vous offre une possibilité supplémentaire pour votre orientation.